

医療労働者

医療・介護・福祉労働者の生活と権利、国民の命と健康を守る

購読の申しこみは
日本医労連へ

購読料 年間1,500円(送料込)
(組合員の購読料は組合費に含む)
送金口座 中央労金荒川支店(普通預金)1123296
郵便振替00160-6-84866
ホームページ http://www.irouren.or.jp/
電子メール n-ask@irouren.or.jp

前進回答を引き出すまで決着せず 産別統一闘争に結集しベア勝ち取る

144組合に回答 基本給(定昇込) 平均5,071円(1.87%)

回答集約状況

22春闘での賃上げ要求に対する、3月17日時点の回答集約状況は、144組合(29.8%)が回答を引き出し、ベア回答は24組合(昨年同時期14.4組合・ベア9組合)、定期昇給含むパートの賃上げ回答は47組合で、ベア回答は15組合です(昨年同時期44組合・ベア12組合)。看護・介護の処遇改善事業に関する回答では、87組合が何らかの回答を引き出しています。回答額平均では、ベア916円、基本給(定昇込)5071円、全体(手当込)5108円となり、昨年最終到達と比べ基本給で236円、全体で181円上回る到達となっています。

国民春闘共闘との比較では、賃上げ額(単純平均)で496円低く、賃上げ率がマイナス0.21%の状況です。

産別統一闘争への 結集状況

3月17日までに報告のあった産別統一闘争への結集状況は、要求提出287組合60.0%(昨年最終55.8%)、回答指定日の回答引き出し108組合22.6%(同29.6%)、スト権確立420組合47.6%(同45.8%)、統一行動222組合25.2%、9187人(同40.8%)、1万5036人の状況となっています。第6波の影響がぬぐい切れない状況ですが、現時点で昨年実績より統一闘争への結集が高まっている部分もあります。

要求を勝ち取って 決着を

コロナ禍が2年以上に及び、医療・介護の現場では、人員不足のもとで必死に医療・介護を守りながらの奮闘が続いています。いのちまもる緊急行動などの取り組みで、政府は不十分ながらもエッセンシャルワーカーの賃上げを宣言しました。このような情勢の変化を作り出したのは私たちの運動の成果です。そのプラス面を22春闘での要求実

現につなげるために、産別統一闘争に結集し、粘り強くベア獲得、上積み回答を求めていきましょう。

第2次産別全国統一 行動日に結集を

22春闘では、4月18日の週を決着ゾーン、4月22日を第2次産別全国統一行動日に設定しました。決着ゾーンでは決着に向けた交渉集中を行い、4月22日はストライキを含む全国統一行動をすべての組合が構えることとします。ベア獲得をめざし、何らかの前進回答を引き出すまで決着せず、産別統一闘争へ結集して要求を勝ち取りましょう。

〈賃上げ回答状況(単純平均)〉 3月17日現在

| | 基本給(定昇込) | |
|--------|----------|------|
| | 額 | 率 |
| 日本医労連 | 5,071 | 1.87 |
| 国民春闘共闘 | 5,567 | 2.08 |

産別統一行動 3月10日

22春闘回答指定日翌日の3月10日には、「産別統一行動」を実施し、全国で222単組支部(3月17日時点)が様々な行動を展開しました。ご報告いただいた中から、一部をご紹介します。



スト回避基準にこだわって交渉した道北勤医労のみなさん

北海道

道北勤医労は、9日の団体交渉に18人がオンライン参加。スト回避基準である「正職員賃金基本給ベースから4872円、パート等時間給基



署名行動に参加した宮城のみなさん

宮城

宮城県医労連は10日、新「いのちのち署名」街頭宣伝行動を実施し、16人が参加。1時間で113筆集まりました。また、国会議員の地元事務所要請(6カ所訪問)



千葉県医労連・記者発表の様子

千葉

千葉県医労連では10日、県知事に要求書の提出と、医療・介護・福祉職場の改善を訴える記者発表を実施。千葉日報、朝日新聞、NHK、時事通信、読売新聞、毎日新聞が参加しました。また、県医労連主催で県労連、社保協にも呼びかけ、県庁前で「すべてのケア労働者に大幅賃上げを」との宣伝行動も実施。2つの行動には、県医労連から7組、合計30人が参加しました。

熊本

熊本県医労は9日の団体交渉で、医療法人での不当な回



熊本県庁前の宣伝行動には60人が参加

脈路

新歓の季節です。皆さん、入職おめでとうございませう。これから労働組合の説明と加入手続きを行います。

加入用紙を書きながら聴いてください。皆さん、労働組合って何かご存知ですか？一人で悩まないで何でも相談できるのが労働組合です。残業ばかりで疲れ切っていたら、笑顔で患者さんと接することはできませんよね。労働組合は病院と話し合い、職場環境や労働条件をいいものにして、皆さんが活き活きと元気に働ける職場をつくりたい。今年はコロナ対応の危険手当を勝ち取ったんですよ。プロ野球選手やサッカー選手も労働組合を作ってみんな加入しています。社会人になったら労働組合に入るの当たり前のことです。皆さんからは給与の〇%、新人の皆さんから約〇円の組合費を頂くことになりました。組合費は交流会や学習会の費用、病気やケガで働けない組合員を助ける給付金に活用されます。万が一コロナに感染して仕事を休んでも共済から保障が出るので安心です。今なら入院1日〇円、休業1日〇円の共済保障を2カ月プレゼントします。一緒に働きやすい職場をつくり、患者さんのために働いていきましょう。では、加入用紙に記入をお願いします。加入用紙を提出するだけで今日から仲間です。今日から労働組合があなたを守ります。▼「コロナ禍で入職してくれてありがとう」感謝を込めて。



●今年が雪が多くてコロナ禍に加えて外来患者が減り、重症患者が増え、入院ベッドを採るのが大変。そして大雪の影響が

●ウクライナ問題が緊迫しています。西側諸国の対応が注目されています。日本には、諸物価の値上がり等の影響が

●うちの職場は年休がまだ取れるのが救い。サビレ残業、仕事で使用する物品の個人購入…申請し辛く常態化です。(兵庫・匿名希望)

第3弾 みんなの声、あつまりました！

読者アンケート 結果発表

機関紙「医療労働者」では、1769・1770号で読者アンケートを実施し、仲間の皆さんから回答をいただきました。アンケート結果の第3弾を報告いたします。

期間 2021年12月23日～2022年1月18日

回答 98人(31都道府県)

「組合の企画・イベントで楽しかったものは何ですか」の問いの回答は以下の通りです。(順不同・抜粋)



旗開き(宮城) (山形) (神奈川) (東京) (石川) (岡山) / 交流会(神奈川) (東京) (長崎) (大分) / 新歓 BBQ(神奈川) / BBQ(宮城) (東京) / ビアパーティ(石川) / ワンコイン焼肉(東京) / 石垣島での交流会

新歓合宿(宮城) / 3月3日の女性集いでの日田探検(大分) / 女性部の旅行(岩手) / 全国医療研究会のフールドワーク(長野) / 沖縄県知事選挙(埼玉) / 全国アクト(北海道) (東京) (静岡) (京都) (福岡) (長崎) (熊本) / フロックアクト(兵庫) / 青年学習交流会(神奈川) / 青年部の企画(宮城) / 旅行(岩手) (埼玉) / 温泉(岩手) (宮城) / 日帰りの旅行(和歌山) / バスツアー(和歌山) / バスバイク(広島) / 花見(埼玉) / イチゴ

うなぎ組み取り(東京) / 合鴨すくい(東京) / ハセ釣り(岡山) / 地引き網(福岡) / ディスコ(岡山) / 餅つき(沖縄) / フロック対抗ダンス対決(景品付き) (岩手) / 交流会のジュエスチャークイズ(岩手) / 神経衰弱クイズ(群馬) / 交流会で最貴音頭を踊ったこと(東京) / フラワーアレンジメント(岡山) / クロスワード(岩手) / ボーリング大会(北海道) (和歌山) (埼玉) / ピンゴ大会



【パズル解答】1773号の答えは「シヤオンカイ」でした。正解者の中から抽選でクオカードを贈呈。

【応募方法】①組合(病院)名、②職種、③氏名、④郵便番号、⑤住所を記入し、解答を4/21(木)までに応募ください。「読者のページ」もご寄稿下さい。

【応募先】〒110-0013 台東区入谷1-9-5 「日本医労連教育宣伝局」 FAX:03-3875-6270 E-mail:n-ask@irouren.or.jp

「旗開きは毎年楽しみですが、画したい(奈良)」「1等賞金10万円のピンゴ大会を(願望(東京)など、組合の企画を楽しみにする仲間の声も届きました。

ザクロスワード

出題▶モロズミ勝

| | | | | |
|----|----|----|----|----|
| 1 | 2 | 3 | 4 | 5 |
| 6 | 7 | 8 | 9 | 10 |
| 11 | 12 | 13 | 14 | 15 |
| 16 | 17 | 18 | 19 | 20 |
| 21 | 22 | 23 | 24 | 25 |
| 26 | | | | |

【問題】二重ワクの文字を、A～Fの順に並べてできる言葉は、なに？

■タテのカギ

- 大きな差……の差
- 朝鮮半島の代表的発酵食品
- 付け加えること
- 収穫量日本一は山形県
- 違う意見のこと
- オベレッタ
- 無言劇とも言われます
- 人の……見てわが……直せ
- 関心が尽きませんね……津
- 鹿児島県出水市は……の日本一の渡来地です
- 大根……、千両……
- 東京都、名古屋、大阪市にある……区
- 着物には欠かせません
- 環境に配慮します

【ヨコのカギ】

- 「弥生」の次です
- ローンですべて返済
- 貝の殻を取りました
- 容疑が濃厚です
- 百貨店の食料品売り場をこうも言います
- ユーロ以前のフランスの通貨単位は？
- 古代中国の王朝
- 竜のあごの下にあるというろこ
- ……片は経産省の外局
- 小さな火事
- 幼児には必要です
- 地球の表面積の約7割
- 高揚感……になる
- 女郎花って読めますか
- 大相撲の地位の一つ
- 理髪店です

継続加入手続きで暮らしにあう加入内容に

医労連共済だより

継続手続きが始まる

共済加入の継続手続きが始まります。一年に一度の加入内容変更ができる機会です。「個人・セット・火災継続加入申込書」は、単組・支部に4月上旬に発送します。締切りは5月20日(金)必着として、います(本部OBは3月中旬発送・締切り4月28日(木)必着)。

継続加入申込書が手元に届いたら、暮らしに必要な加入内容への見直しをしてみましょう。

医労連共済では、セツト共済の型上げ・火災共済の追加加入された方には記念品を進呈しています。継続チラシも用意していますので、継続加入申込書と一緒に配布をお願いします。

型上げの検討を

医労連共済の加入の傾向では、入院1万円

【問題】二重ワクの文字を、A～Fの順に並べてできる言葉は、なに？

■タテのカギ

- 大きな差……の差
- 朝鮮半島の代表的発酵食品
- 付け加えること
- 収穫量日本一は山形県
- 違う意見のこと
- オベレッタ
- 無言劇とも言われます
- 人の……見てわが……直せ
- 関心が尽きませんね……津
- 鹿児島県出水市は……の日本一の渡来地です
- 大根……、千両……
- 東京都、名古屋、大阪市にある……区
- 着物には欠かせません
- 環境に配慮します

■ヨコのカギ

- 「弥生」の次です
- ローンですべて返済
- 貝の殻を取りました
- 容疑が濃厚です
- 百貨店の食料品売り場をこうも言います
- ユーロ以前のフランスの通貨単位は？
- 古代中国の王朝
- 竜のあごの下にあるというろこ
- ……片は経産省の外局
- 小さな火事
- 幼児には必要です
- 地球の表面積の約7割
- 高揚感……になる
- 女郎花って読めますか
- 大相撲の地位の一つ
- 理髪店です

医療の眼

大きな集団で目的達成

アフリカの野生動物を紹介する番組では、たびたびヌーの大移動が放映されます。1年の多くを過ごすタンザニアの平原から、100万頭を超えるヌーがケニアをめざします。大きな群れをつくり、時には襲ってくるライオンを群れの力で追い返し、芽吹いたばかりの草を食べるために数千キロを移動します。移動の最難関のマラ川は、川岸は崖のように切り立ち、川の中ではワニが待ち構えています。川に入るのにも躊躇を繰り返す、それでも一気になだれ込むそうです。1頭では成し遂げられない大移動を、群れになって一斉に行い食糧を得るとい目的を達成します。労働組合に似ている気がします。

産別結集が今こそ大切

今春闘では、とりわけ産別結集の強化を強調しました。それは、コロナ禍で疲弊する医療・介護への財政支援、公的公立病院の拡充、最低賃金の引き上げ、4万円以上の賃上げや大幅増員など、切実な要求を実現するには、医療産別が全国一斉に声を上げて、世論に訴えて国・自治体も動かすことが大切だからです。

産別の力でまともに暮らせる社会つくろう

そのうえコロナ禍の影響で、従来のような行動に制限がかり、それが当たり前になることで、要求実現に欠かせない行動する力や結集が弱くなっていることへの危機感があるためです。前段のヌーになぞらえれば、100頭200頭の小さな群れがその場に留まることを選んだり、一部がケニアに向かう時期を遅らせるなどして、乾いた平原で飢えたり肉食獣に襲われるなどして、種の勢いが弱まる状態です。

国の手だてでは限定的

コロナ禍のもとで私たちは、医療・介護職場の厳しい実態を知らせ、世論に訴え、看護師・介護労働者の賃上げやケア労働者の処遇改善が注目される状況を作りました。

しかし一方で、国が示した処遇改善事業補助金などの施策は、医療・介護で働くみんなに行き渡るものでも、暮らし改善に充分なものでもありません。10月以降の処遇改善財源も、国は4月の報酬改定分に含まれていると、さらに手だてを取ることにはないとしています。処遇改善の施策と言いつつ「取れるものならば取ってみろ」と言わんばかりの仕組みです。さらに公的公立病院の再編統合や病床削減を促しても、新型コロナによる医療崩壊で助かるはずの命も失っている状況を踏まれば、まともに国民のいのちと向き合っているとは思えません。

いのち・暮らしを守る

22春闘は、いのちを軽んじる社会、賃金抑制が続く社会、異常な働き方を強いる社会ではなく、社会保障費を増額させ、医療・介護の処遇改善や増員、提供体制の充実、8時間働けばまともに暮らせる社会に進むための春闘です。医療・介護現場の厳しさを訴えて広げてきた医療・介護労働者を応援する世論を、処遇改善や増員、医療提供体制の充実などで形にする春闘です。

30年来、賃金は上がり、診療報酬・介護報酬は切り下げられ、世界の流れと逆行する異常に慣らされてきました。しかし格差と貧困を押し付けてきた政府・財界の姿勢が問われるようになり、「賃金をあげる」「貧困を放置するな」の動きが大きくなっています。いまこそ社会の流れを変えたい。全国の医療・介護労働者が全国から一斉に声をあげる姿を地域や国に見せることが不可欠です。

ここからは回答上積み

を求め、春闘決着をむかせる社会にむけて産別結集を強め団結して頑張りましょう。

内田博之